

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6638.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

VIERNES 4 DE OCTUBRE DE 1872.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Seccion editorial.

Nuestro ilustrado corresponsal de Madrid indicó en una de sus últimas cartas que pensaba escribir varios artículos dedicados a examinar los presupuestos presentados a las Cortes por el Ministerio de Hacienda. Hemos recibido el primero que insertamos a continuación, como lo haremos con los sucesivos conforme lleguen a nuestro poder.

Presupuestos presentados por el Ministro de Hacienda D. Servando Ruiz Gomez a las Cortes el 27 de Setiembre de 1872.

I. La situación financiera de España, al verificarse la revolución de Setiembre, era muy mala. El estado de intranquilidad que reinaba, había producido la huida, ó desaparición mas bien, de los capitales, que se asustan ante toda idea de desorden.

No queremos decir, por si acaso a alguno se le ocurre, que esperábamos que mejorara la situación de la Hacienda, puesto que no desconocemos que toda revolución ó movimiento político, arrastra tras si un trastorno completo y sobre todo en lo que se refiere a la Hacienda. Pero de esto á que se hubiera tratado de mejorar la situación financiera, esto es lo que no se ha hecho. Recordamos que el primer ministro de Hacienda de la revolución, lo cual no nos importa que sea Figuerola ó otra persona cualquiera, no tuvo el valor bastante para decir al país que era necesario hacer un sacrificio grande, porque, nosotros lo decimos muy alto, un país que quiere entrar en vías de regeneración, es preciso que haga sacrificios por la ley natural de que todo el que quiere un beneficio debe sacrificarse por él; no de otro modo comprenderá su valor.

Los demás ministros de Hacienda han seguido la marcha del Sr. Figuerola, y no han tenido valor bastante para decir al país la verdad de la situación, hasta que el Sr. Camacho lo dijo. El Ministro de Hacienda actual acepta las cifras del Sr. Camacho, poniéndose en contradicción con lo que manifestó en los presupuestos que presentó en el primer periodo del partido radical. Por lo tanto, venimos ahora á parar en que la revolución económica se va á realizar á los cuatro años de haberse verificado la revolución política. Nunca es tarde si hay dicha, ó mas vaie tarde que nunca, dirá el vulgo; y nosotros nos unimos á este dicho. Deseamos que las Cortes actuales, que parece tendrán vida, resuelvan la cuestion económica, no sirviendo al gobierno que las ha hecho, sino al país que es el que paga;

y decimos que deseamos, porque las Cortes actuales no tienen condiciones á nuestro entender para conseguir la realización de nuestros deseos, que son los del país. Pero no queriendo pasar la plaza de pesimistas, creemos que algo, aunque no todo, harán. Lo que sucederá es que la mayoría aprobará los proyectos presentados por el Sr. Ruiz Gomez, lo cual siempre es algo, porque siquiera será la época actual la base de una situación económica dada que pueda servir de remedio á las épocas anteriores.

Si España ha de engrandecerse y ha de demostrar á la Europa que sus sacrificios no han sido estériles, es preciso que se fije toda la atención en la cuestion económica, y que esta sea resuelta, á fin de que se vaya verificando la regeneración de este tan desgraciado país.

Esto se conseguirá en primer lugar, asegurando el orden, sin lo cual nada puede hacerse. Hoy, por ejemplo, ¿cómo es posible que el gobierno exija las contribuciones á los pueblos, que vienen siendo presa hace mucho tiempo de las vejaciones que les imponen las partidas carlistas? ¿Cómo es posible que pueda realizarse ninguna operacion de crédito, y mas de la importancia que tiene la que se va á realizar, con las amenazas constantes de los partidos que hoy están en la oposicion?

Por consiguiente, es preciso que al mismo tiempo se resuelva la cuestion económica, ante la cual vemos con satisfaccion que muchos diputados y senadores, aunque hijos de esta situación, se muestran decididos á oponerse á todo aquello que perjudique á los pueblos, tan castigados hoy.

En tanto creemos que el gobierno entregará esta cuestion al arbitrio completo de las Cortes, para que pueda resolverse á satisfaccion de los intereses legítimos.

Seccion oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central...	78	44
Primera...	320	60
Segunda...	478	26
Tercera...	163	38
Cuarta...	175	25
Matadero...	403	96
Total...	1619	89

Córdoba 2 de Octubre de 1872.

Cárlos Barrera.

Resumen del arqueo de fondos municipales verificado en el día de ayer.

PRESUPUESTO DE 1871-72 EN AMPLIACION.

Cargo.	Pesetas.
Existencia que resultó de estos fondos en 31 de Agosto último, fecha del anterior arqueo.	2.228,91
Recaudado del 1.º al 30 de Setiembre último, según resulta de los libros de intervencion.	2.664,60
Total cargo.	4.893,51
Data.	
Satisfecho durante igual periodo según aparece de la intervencion respectiva.	3.621,73
Existencia.	1.271,78
PRESUPUESTO VIGENTE DE 1872-73.	
Cargo.	
Existencia de este presupuesto que resultó en 31 de Agosto último, fecha del anterior arqueo.	56.567,72
Recaudado desde el 1.º al 30 de Setiembre último según resulta de los libros de intervencion.	54.949,90
Total cargo.	111.517,62
Data.	
Satisfecho durante igual periodo como aparece de la intervencion respectiva.	59.619,23
Existencia.	51.898,39
Total existencia que por ambos presupuestos resulta hoy en arcas.	53.170,17
Valores que constituyen esta existencia.	
En cuentas y documentos satisfechos pendientes de formalizacion.	4.195,53
En efectivo metálico.	48.974,64
Lo que se publica para la general inteligencia.	
Córdoba 1.º de Octubre de 1872.	
Cárlos Barrera.	

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—El Sr. Sorní va á presentar un contra-proyecto al del ministro de la Guerra sobre organizacion del ejército. Así conoceremos las aspiraciones de los republicanos en este particular.

—La escuadra española del Mediterráneo ha salido de Mahón á hacer su cruceiro. Dentro de unos quince dias arribará á Barcelona.

—Dijo un colega que la conferencia del ministro de la Guerra con los empresarios de los vapores trasatlánticos, revela que se ha decidido el envío de fuerzas á Cuba.

—Lo hemos dicho hace dias, y podemos añadir que este ha sido su propó-

sito desde que ocupó el poder; y que si no lo ha hecho antes es porque no ha podido; porque no tenía fuerzas de que disponer. A este deseo obedece en gran parte la quinta de los 40000 hombres.

—Por iniciativa de los diputados catalanes se presentará mañana un proyecto de ley pidiendo la rebaja de un trimestre de contribucion al barrio de la Barceloneta, que fué desocupado por orden de la autoridad durante la fiebre amarilla.

—El presupuesto calculado por el ministerio de la Guerra para la construcción y compra de armamento portátil y municiones, material de artillería y una seccion de tren de sitio asciende á la suma de 11.651048 pesetas.

—El rey, con motivo de su estancia en Galicia, ha concedido un ascenso en cada clase á los jefes y oficiales mas antiguos de infantería, caballería y artillería de la guarnicion, que parece se hará extensivo á los cuerpos de guardia civil y carabineros de aquel distrito militar.

—La faccion Saballs, despues de batida en Paman, se dirigió á la Cerdania, de donde salió esta madrugada al saber que las fuerzas del general Baldrich la perseguían de cerca. Con esta columna va la del brigadier Arrando y la del coronel Gamir.

—La faccion Sanz atacó anoche en Traiguera á una columna del regimiento del Infante que conducia caudales, la cual se hizo fuerte en la casa ayuntamiento. A media noche llegó el capitán Padin con una compañía de carabineros y obligó á la faccion á desalojar el pueblo.

—Ha resultado cierto el movimiento que indicamos en La Correspondencia del cabecilla Saballs. No pudiendo penetrar en Puigecó, ha seguido el curso del rio Segre y á las últimas noticias estaba ya en la provincia de Lérida.

—El vapor San Antonio saldrá esta noche á las ocho del puerto de Málaga, conduciendo á Melilla 4 jefes, 38 oficiales y 573 individuos de tropa.

—En el tren de las ocho de la mañana de hoy ha llegado á Madrid el Sr. Sagasta. Los hombres mas importantes del partido conservador llenaban la estacion y saludaban al ex-presidente del Consejo, que trabajosamente pudo atravesar el el anden entre las personas que se agrupaban á darle la bienvenida. El señor Sagasta viene muy repuesto de sus padecimientos, y ha debido causarle honda sensacion la entusiasta recepcion que le han hecho sus amigos.

—El Sr. Rivero ha celebrado esta tarde una larga entrevista con el Sr. Salmeron, y se gestiona efóticamente para que retire su renuncia. Igual gestion se practica cerca del Sr. Mosquera.

—El Cronista de Nueva-York llegado hoy á Madrid publica el siguiente despacho de Cuba con noticias de Puerto-Rico:

Habana, setiembre 6. El general La Torre dejó á los electores la mas completa libertad para votar por quienes quisiesen. Los conservadores eligieron en la capital al general Sanz, pero no tomaron parte en la votacion de los distritos.

El nuevo capitán general, al dia siguiente de su llegada, llamó á los oficiales de tropa y voluntarios y les dijo que era conveniente y hasta necesario que el ejército votase y eligiese el candidato de la capital. Todos rehusaron. El mismo capitán general recogió la edicion del Boletín Mercantil, órgano del partido español.

En Cuba no se aprueba la conducta del capitán general La Torre, porque tiende á perder la menor de nuestras Antillas.

—Hoy recibimos por la via de Nueva-York los siguientes despachos de Cuba:

Habana, setiembre 7.

Refiriéndose el Diario á la noticia de que un agente cubano trata de hacer un empréstito en Londres para comprar la independencia de la isla, dice: «La única que se seguiría á la independencia de Cuba sería una terrible guerra civil. El gobierno español puede dejar de intervenir en los asuntos de Cuba, puede retirar sus empleados y su atencion de este país; pero no puede obligar á los españoles europeos á someterse al gobierno de Céspedes y sus partidarios. Los españoles de aquí son bastante fuertes para triunfar en este conflicto y tendrían razon para considerarse los genuinos representantes de la raza española. Ellos saben como sostener á Cuba y conservarla española, aunque los de la madre patria cometiesen la infamia de venderla. Cuba es española, porque no hemos vendido nuestra gloriosa nacionalidad y estamos preparados para defenderla contra el mundo entero.»

—El coronel Rollán ha sustituido al Sr. Cantero en la administracion del ferrocarril de la Habana.

—El brigadier Menduina, con una pequeña escolta, cayó en una emboscada de los rebeldes, yendo de Manzanillo para Bayama. La oportuna llegada de una columna hizo huir á los insurrectos cuando ya lo tenían rodeado.

—El Diario dice que la retirada de los billetes pequeños pende de la conveniencia del público. La junta está estudiando el asunto. La prensa no favorece mucho al empréstito de los sesenta millones. La cuestion es complicada por la ambigüedad del decreto y se resolverá dentro de pocos dias.

—Los negros de un ingenio inmedia-

— 226 —

— 227 —

— 228 —

— 225 —

de los domingos, iba y venia al rededor de la mesa con la servilleta al brazo llenando las copas, mudando los platos, y Mad. Petit que le llevaba hasta la puerta las viandas, entraba más de lo que era debido, y se dejaba casi siempre la puerta abierta por si podía llegar á sus oídos alguna frase indiscreta.

¡Pobre ama de gobiernol! Había preparado una excelente comida y nadie fijaba en ella su atencion.

Cierto es que para Mr. Lecoq tienen verdaderos encantos las buenas viandas, las delicadezas de la mesa, y sin embargo, cuando Luis colocó en la mesa un canastillo con racimos dorados, estando á nueve de julio, el agente no tuvo ni una sonrisa y el doctor Gendrou se hubiera visto apurado para decir lo que había comido.

La comida tocaba á su fin y el padre Plantat empezaba á sufrir la contrariedad que impone la presencia de los criados. Llamó, pues á Mad. Petit y le dijo:

—Nos dejareis servido el café en la biblioteca, y podéis retiraros lo mismo que Luis.

—Estos señores no conocen sus habitaciones, —insinuó Mad. Petit, cuya curiosidad sufría el golpe de muerte con esta orden.

—Yo los conduciré, —dijo el juez de paz, —y si algo les falta yo estoy aquí.

Era preciso obedecer.

Pasaron á la biblioteca, el juez sacó una caja de cigarras y presentándola á sus amigos, dijo:

—Creo que os será grato fumar un cigarro antes de ir á la cama.

Mr. Lecoq tomó el mas rubio y el mas perfecto de los cigarros que había en la caja y cuando le hubo encendido, exclamó:

—Vosotros, señores, podéis acostaros; en cuanto á mí, renuncio al lecho: tengo que escribir, pero antes solicito algunas noticias del señor juez de paz.

El padre Plantat se inclinó en señal de asentimiento.

nia que llenarle de cifras y signos no sé cuantos metros cuadrados al día.

Mr. Lecoq arrojó entonces algunas bocanadas de humo y despues prosiguió sin que apartara de él su vista el padre Plantat.

—Pues bien, con todo eso yo no era dichoso. Es verdad que olvidaba hablar de mis defectos; me gustaban las mujeres y el juego; nadie es perfecto y con mis 60 francos no tenía para empezar. Yo meditaba entonces en hacer una fortuna repentina y para ello no hay más medio que apropiarse la de otro con bastante astucia para no ser molestado por la ley; en esto pensaba de dia y de noche, y mi espíritu fértil en combinaciones, me presentaba cien proyectos practicable que os espantaría si me tomara el trabajo de dároslos á conocer. Os confieso que si existieran muchos ladrones con mi inteligencia sería preciso borrar del diccionario la palabra «propiedad.»

convidar á nadie, y esta circunstancia debía encerrar graves sucesos.

Así pensó Mad. Petit y su ólera redobló su gran curiosidad.

—¡Encargarme una comida á estas horas! ¿Os parece que esto tiene sentido comun?

Despues de un momento, como el tiempo urgía, exclamó:

—Vamos, Luis: el momento no es oportuno para quedarse con los dos pies en un zapato; pronto, pronto, retorced el cuello á tres gallinas; ved en la parrá si hay algun rubimo maduro; bajad á la cueva, subidme conservas, vino...

La comida estaba ya en muy buen estado cuando llamaron de nuevo á la puerta.

Eta vez era Bautista, el oriado del señor alcalde de Orcival. Llegaba de muy mal humor cargado con el saco de noche de Mr. Lecoq.

—Tomad, —dijo, —eso me ha mandado traer un individuo que está con vuestro amo.

to a esta ciudad, mataron al mayoral y se presentaron a las autoridades.

—Ha empezado a circular el programa de las grandes fiestas que desde el 10 al 19 de octubre, ambos inclusive, se van a celebrar en Zaragoza en honor de la Virgen del Pilar y para solemnizar la restauracion de su templo. Bailes, toros, procesiones, fuegos artificiales, fiestas alegóricas con numerosas comparsas, cucuñas, rifas, músicas por las calles, y en fin cuanto ha podido idear la comision especial de festejos, servirá de estímulo y solaz a la numerosa concurrencia que se dispone a visitar aquella ciudad aprovechando la baratura de los trenes.

—El señor ministro de la Guerra ha leído hoy al Congreso un proyecto de ley, sobre venta de edificios militares para atender con su producto al armamento del ejército.

—La Política dice que los republicanos presentarán la acusacion contra el ministro Sagasta.

—Dice un periódico de Zaragoza que el cadáver del malogrado general Pierard será trasladado a Madrid, con cuyo objeto ha sido embalsamado.

—Ayer tuvo lugar una manifestacion en Bilbao compuesta de 200 individuos, la mayor parte pertenecientes al partido republicano, pidiendo al ayuntamiento de aquella capital la destitucion del jefe y dos cabos del cuerpo de serenos. Los manifestantes se retiraron tranquilamente, despues de saber por el señor gobernador interino que del expediente gubernativo instruido, nada habia resultado contra aquellos funcionarios.

—Ayer llegó a las ocho a Madrid el señor duque de la Torre con toda su familia, siendo recibido por una extraordinaria concurrencia de amigos y admiradores que llenaba el andén y hacia difícil transitar por la estacion. Las pruebas de afecto y de respeto demostrarían al ilustre general cuanto prestigio y cuántas simpatías tiene en todas las clases sociales, pues todas se hallaban allí representadas por exministros, generales, exdiputados y senadores, periodistas, literatos, artistas y menestrales. El duque de la Torre moströse tan afectuoso como de costumbre con cuantos acudieron a estrechar su mano.

—El proyecto leído hoy al Congreso por el general Córdova, determina que por el ministerio de Hacienda se abra al de la Guerra un crédito de 20 millones de pesetas, a medida que esta suma se necesite para la construccion de material. En cambio el ministerio de la Guerra entregará al de Hacienda para su enagenacion varios edificios militares y terrenos para obtener la suma indicada. Esta será invertida en la compra y construccion de 100000 fusiles del modelo adoptado en 1871, de los cuales 34000 serán fabricados en Oviedo y los otros adquiridos en subasta procedentes de la industria nacional.

Se adquirirán además 40 millones de cartuchos metálicos para fusil. Se construirá material de artillería de campaña y un tren de sitio. Se edificarán algunos cuarteles bajo la direccion del cuerpo de ingenieros del ejército.

El sobrante se empleará en la adquisicion de ganado y material del cuerpo de ingenieros, para el servicio de

telégrafos, minas, ferrc-carriles, bombas contra incendios y otras atenciones del mismo y de artillería, dándose cuenta anual detallada a las Cortes.

—Mañana probablemente habrá una gran reunion de conservadores en el circulo Constitucional, para deliberar sobre la conducta futura del partido.

—El ministro de Hacienda, que asistió ayer tarde con el Sr. Ruiz Zorrilla a la comision de presupuestos, ha dado esplicaciones que revelan los apuros del Tesoro y la necesidad de discutir cuanto antes los presupuestos.

El Sr. Salaverría ha manifestado que, aunque no puede prescindir de sus opiniones y antecedentes, no hará una oposicion sistemática.

—Correspondencias de San Juan de Luz de personas que no suelen engañarse, dicen a la Epoca que todos los síntomas que en la frontera se advierten, revelan cierta proximidad de nuevos esfuerzos por parte del carlismo. Este tiene la conviccion de que la causa del príncipe Alfonso gana terreno en España y quisiera anticiparse a todas las eventualidades favorables que esta bandera como la de la república pueda contar en un porvenir más ó ménos próximo. Hay en todos los centros carlistas un recrudecimiento de actividad para disimular grandes diferencias intestinas.

—La causa instruida con motivo del conato de regicidio ha pasado a los defensores de los procesados Benero y Almedivar.

—Recuerda un colega que la Epoca dijo que el general Córdova iría a Cuba para fin de año y que esa indicacion es la que mas se acerca a la verdad. Esto mismo hemos dicho nosotros.

—En el decreto firmado por el rey, concediendo indulto a los convenidos en Amorevieta, resultan comprendidos en él 458 individuos, de los cuales 435 corresponden al juzgado de Tolosa; 1 al de Pamplona; 5 a de Vergara; 11 al de Tafalla; 5 al de Oriedo y 1 al de Pola de Lena.

Entre ellos hay algunos sacerdotes y varios escribanos.

—El marqués de Albaida y los diputados republicanos Sres. La Fuente, Garrido, Escuder, Carrion y otros, han presentado hoy al Congreso una proposicion de ley pidiendo que se suprima la policia secreta y se publiquen las listas de los agentes que tenía el gobierno antes de setiembre de 1868 y de los que ha tenido posteriormente, con las cantidades mensuales que se les pagaba.

—Al ser conducido Miguel Montes (a Miñonet, célebre rero de robos y asesinatos, compañero de los Blans, por una pareja de guardia civil al juzgado de Chirra (Valencia) salieron varios hombres pidiendo el alto y tratando de rescatar al preso, que habia roto las ligaduras; la pareja hizo fuego, resultando muerto Miñonet y huyendo los demas, que abandonaron tres escopetas, dos cananas, un pañuelo y una gorra. Un guardia tiene el morral atravesado de un balazo.

ESTRANJERAS.

Dice un periódico de Nueva-York: «La viuda americana con quien se ha casado el padre Jacinto, estuvo separada de su anterior marido y viajando por Europa una porcion de años. Allí abjuró el protestantismo, que volvió a adoptar cuando regresó a este país a recoger la herencia de su esposo, reabjurándolo de nuevo convertida por el padre Jacinto, en Paris, poco tiempo despues.»

En Francia se está estudiando un proyecto de grandísima utilidad que consiste en estender el giro mútuo a toda Europa bajo la garantia de los gobiernos, como se practica hace largo tiempo en América.

Ha llamado la atención en Paris el recibimiento entusiasta que ha tenido el Sr. Thiers en la visita que hizo el 23 a la factoría del Sr. Godrillot, situada en el barrio de Montmartre. La muchedumbre que habia reunida delante de la factoría, y que victoreó al Sr. Thiers, se componia de obreros y obreras residentes en el barrio.

Dice el Memorial diplomático que los emperadores de Austria y Prusia se han espresado en Berlin de un modo simpático a la reconstitucion de Francia como gran potencia, cosa necesaria en su concepto para el equilibrio europeo.

Un periódico de Nantes asegura que los príncipes de la casa de Orleans van a hacer una nueva declaración respecto a la fusion dinástica en Francia, y que este documento se publicará en el Journal de Paris el día aniversario cincuenta y dos del nacimiento del conde de Chambord. El mismo día habrá gran comida y recepcion política en el palacio de Frohsdorff, residencia del conde.

Entre los proyectos de ley que el gobierno prusiano va a someter a la cámara, hay uno que tiene por objeto reprimir los excesos del poder y otro haciendo obligatorio el matrimonio civil.

Gaceta.

—Sobre un robo.—El mayoral de la diligencia que hace sus viajes entre Córdoba y la Alhondiguilla oyó en el primer kilómetro al salir de este último punto la voz de alto, y comprendiendo el objeto de la intimacion, trató de escapar acelerando el paso del ganado, apesar de recibir algunos disparos, pero no lo pudo conseguir por impedirselo una soga fuertemente atravesada en la carretera. Entonces se presentaron varios bandidos, que obligaron a los pasajeros a apearse y se apoderaron de los ciento ochenta mil reales que, como digimos, traía el Sr. Vergara, veinte y cuatro mil reales de otro pasajero, y de otro seis mil, huyendo en el acto. La Guardia civil anda en su busca, y por parte del Sr. Gobernador civil se han tomado cuantas medidas han estado en su mano para encontrar a los delinquentes.

—Eleccion.—He aquí el resultado de la que tuvo lugar en la noche de anteayer en la Tertulia radical para el nuevo comité local. Presidentes. Excmo. Sr. D. Martin Rosales, 411 votos.—Excmo. Sr. D. Rafael Maria Gorrindo, 1.—Vice-presidentes. Excmo. Sr. Don Rafael Maria Gorrindo, 409.—Excelentísimo Sr. D. Martin Rosales, 1.—Sr. D. Martin Bastida, 1.—Sr. Don

Francisco Leiva, 1.—Vocales. Sr. Don Francisco Barbudo, 411.—Sr. Don Enrique Martin, 411.—Sr. D. Martin Bastida, 410.—Sr. D. José Crespo Merino, 410.—Sr. D. Ramon del Pino, 405.—Sr. D. José Miranda, 6.—Sr. D. Francisco Suarez Varela, 2.—Sr. D. José Búrgos, 2.—Sr. D. Ramon Lopez, 1.—Sr. Duque de Hornachuelos, 1.—Sr. D. Rafael Castellano, 1.—Secretarios. Don Manuel Marin, 403.—D. Jaime Aparicio Marin, 347.—D. Faustino Garcia Enciso, 72.—D. José de Búrgos, 1.—D. Francisco Trasobares, 1. Quedan elegidos para Presidente el Excmo. Señor Don Martin Rosales, Vice-presidente el Excmo. Sr. D. Rafael Maria Gorrindo, Vocales los Sres. D. Francisco Barbudo, D. Enrique Martin, D. Martin Bastida, D. José Crespo Merino y D. Ramon del Pino, y Secretarios los Sres. D. Manuel Marin y D. Jaime Aparicio y Mario.

—Elvigia.—Abundó en fiestas Setiembre, y escasearon en Octubre. Ellas como los políticos—un día bajan y otro suben.

—Teatro principal.—Se está formando la compañía que ha de actuar en nuestro antiguo coliseo, en la que hay algunas probabilidades de que figure la aplaudida primera tiple D.ª Amalia Brieva y el tenor cómico D. Francisco Villegas, artistas muy apreciados del público cordobés.

—Humores.—Se dice que para el domingo se prepara en esta capital una manifestacion de todos los partidos que coadyuvaron a la revocacion de Setiembre, a favor de las victimas de Alcolea, que habrá trenes especiales y que luego, llegada a Córdoba, se disolverá en la plaza del veinte de Setiembre.

—Junta.—En la noche del Mártes quedó constituida la junta directiva de la Liga de contribuyentes en casa de su presidente Sr. Conde de Torres-Cabrera.

—Malo.—Desde mañana sube dos cuartos el precio de la carne. Lo que es menester es que se quede en esto.

—R. I. P.—De una larga y penosa enfermedad que ha sabido sobrelevar con resignacion cristiana, falleció anteayer la Srta. D.ª Maria de los Dolores Aguilar y Medina, hermana del distinguido escritor y orador sagrado D. Rafael Aguilar, nuestro querido amigo, catedrático del Seminario conciliar de S. Pelagio de esta capital. La difunta era estimada de todos por su modesta sencillez y su agradable trato, que contribuian en gran manera a dar mayor realce a sus muchas virtudes, que siempre la hicieron un modelo digno de imitarse. Bien puede quedar a su estimable familia el consuelo de que ya habrá recibido el premio de sus méritos, y del sentimiento causado por esta pérdida a todos sus muchos amigos. Nosotros le deseamos algun consuelo y la acompañamos en su justo dolor.

—Faja.—He aquí su precio medio en esta provincia durante el mes de Agosto último: kilogramo de la de trigo tres céntimos de peseta; de la de cebada dos.

—Viage.—El Sr. Brigadier D. Manuel Lafuente pasó anteayer por esta capital en direccion a Lucena y Archidona.

—Zampillarlostacion.—Pasado mañana se verificará la última función en la plaza de toros, en que se pondrá el extraordinario ejercicio de este dificultoso nombre. Como habrá tambien la parodia de una corrida de toros y otras curiosidades, creemos que ha de ser numerosísima la concurrencia.

—La lira.—La banda de música que lleva este nombre es la que asistió a la apertura del Instituto y de la Universidad.

—Subasta.—En las Casas consistoriales de Luque se subastaron el doce del corriente los terrenos sobrantes del camino, de la Píjilla y camino de Baena en aquel término.

—Compensacion.—Yo, le dijo a un juez un delincuente,—recibí un pistoletón de los de a folio,—y a su autor le metí media navaja,—y váyase lo uno por lo otro.—¿S? contestó el juez; pues hijo mio,—si así castigas pistoletos foscos,—yo te envío a presidio por diez años,—y váyase lo uno por lo otro.

—Biblioteca.—Desde el primero del corriente mes se abre al público la Biblioteca provincial todos los días no festivos desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

—Presos.—Entre los presos carlistas que pasaron anteayer por esta capital procedentes de las provincias del Norte, parece que venia uno que se fugó arrojándose del coche en un túnel de la vía. Solo pasaron por lo tanto setenta y nueve.

—Circular.—Ayer se dirigió una a los Alcaldes de la provincia para que en el término de tercero día remitan al Gobierno civil las copias de los presupuestos locales vigentes, espresándose la clase é importe de las obligaciones de los pueblos y los recursos arbitrados para cubrirlos.

—Cosa como ella.—Tambien en este país hay «alarmas» de varios tamaños y partes de alarma. «La Correspondencia» dice: Ayer hubo «media» alarma en el pueblo de... etcétera. Espero leer un día: «Ayer hubo tres varas de alarma y arbocha y media de sustos, etc.» Porque aquí se ven y se oyen las grandes cosas.

—Guardia rural.—Se ha acordado en Palencia incluir en el presupuesto municipal los haberes de los Guardas rurales de aquel término, y verificar su pago por medio de repartimiento especial entre los hacendados vecinos y furasteros.

—Se fue.—Habiéndose fugado de la carcel de Aguilar Francisco Rodríguez Ordoñez, vecino de Cabra, se han dado órdenes a las autoridades para su captura.

—Secretaria.—Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Rute D. Andrés Salvador Cruz Garcia.

—Dice un periódico.—«En España somos muy exigentes respecto a la conducta de las mujeres, y es porque, además de la honra que han de tener por sí mismas, los hombres las han dejado el cuidado de «a suya, para andar mas libres sin ella.»

—Ganados.—La guardia civil de Lucena ha ocupado a José Garcia Jurado y a Manuel Heredia Redondo ocho bueyes, un caballo y una yegua. Podrá el dueño reclamarlos en el juzgado de primera instancia de aquella ciudad.

—Comutacion.—Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en la Rambla, por el Licenciado

— 224 —

—¿Qué individuo? El criado que tenía aun el brazo dolorido por la presión del saco de Mr. Lecocq, dijo con profundo rencor.

—¡Yo que sé! Dicen que es un mozerdon enviado de París para el asunto de Valfenilla; buena pieza será él! Mal criado, grosero, y con una cara...

—¿Y está el solo con el amo? —No; está tambien el doctor Gendreau.

Mad. Petit ardía en deseos de obtener algunos indicios de lo ocurrido; pero Bautista en cambio no queria perder nada de lo que pasara en casa de su amo y faltóle tiempo para escapar.

Más de una hora pasó todavía, y Mad. Petit decía que iba a echar la comida por la ventana cuando el juez apareció con sus dos convidados.

Ni una palabra habian cambiado desde que salieron de casa del alcalde, y despues de los graves sucesos que habian pasado a su vista duran-

— 229 —

dejo a los que empiezan los asuntos fáciles; para mí lo indescifrable, lo que exige lucha, lo que muestra obstáculos, para tener la gloria de vencerlos.

El doctor y el padre Plantat no tenían ojos bastantes para mirar al agente de policia, que parecia trasfigurado.

Era el mismo hombre de patillas rubias, el redingot humilde, y sin embargo, en su voz, en su fisonomia habia un fuego, una animacion, un timbre metálico que fascinaba, que imponía.

—Ya comprendéis, señores,—prosiguió,—que no todos los agentes de policia hacen lo que yo, pero hacen mal, no deben seguir este oficio si no tienen vocacion. Aquí donde me veis, a los veinte años estaba colocado al lado de un célebre astrónomo, que es una posicion como otra cualquiera y que me tenía a su lado, y me daba instruccion, 60 francos por mes y la comida, por lo cual te-

— 228 —

—Tenemos que resumir y ponerlos de acuerdo sobre nuestras observaciones. Lo que hemos podido sacar en limpio es muy poco para arrojar luz en este negocio, el mas oscuro con que he tropezado. La situacion es difícil, el tiempo poco; de nuestra habilidad depende la suerte de varios inocentes contra los que aparecen cargos para arrancar un sí fatal a cualquier jurado... Tenemos un sistema, Mr. Domini tiene otro, y el suyo está basado en hechos materiales, mientras que el nuestro se apoya solo en presunciones muy discutibles.

Tenemos mas que presunciones Mr. Lecocq,—dijo el juez.

—Pienso como vos,—añadió el doctor,—pero es preciso probar.

—Pues, probaré,—repuso vivamente Mr. Lecocq.—El negocio es complicado, difícil; tanto mejor; si fuera sencillo, tomaría ahora mismo el camino de París y os enviaría a cualquiera de mis subordinados. Yo

— 225 —

te el día, cada cual tenía necesidad de reflexionar, de reponerse.

—En vano Mad. Petit, cuando entraron en el comedor, interrogó el rostro de su amo y de los dos convidados; nada le dijeron, pero no fué del parecer de Bautista respecto a Mr. Lecocq, encontrándole un aspecto bonachon y hasta un poco simple.

—La comida fué, necesariamente, menos silenciosa que el camino, pero por una concesion tácita, el doctor, Mr. Lecocq y el padre Plantat evitaban la mas pequeña alusion a los sucesos del día.

Al verlos tan tranquilos hablando de cosas indiferentes, nadie hubiera podido sospechar que habian sido testigos, casi actores del drama misterioso de Valfenilla. Le vez en cuando una pregunta quedaba sin respuesta, una réplica llegaba tardía, lo que revelaba el trabajo mental que ocultaba aquella conversacion trivial. Luis, que se habia puegto su ropa

Alonso Sanchez... De pot... Acusada la seño... dice un periódico... envenenado al... Dr. VVarren dec... procesada, que... la muerte por n... espinal... Esto... diálogo entre el... el doctor refer... médico debe p... sobre una enfer... —Dr. VVarren... lo hace un abog... que los errores... den seis pies baj... ren. Quizás; per... suelen colgarse... cima. —Regist... del resultado d... Jueves 3 de Oct... abasto de carn... blacion. 3 D. Manuel... 4 Excmo. S... Valde... 4 D. Miguel... 9 Franci... 10 Antoni... con a... 1 Rafael... 6 José S... 8 Domini... 1 Manue... 10 Manue... 1 Joaquí... 8 Franci... 10 Domini... 10 D. Franc... Gome... 1 Manu... 20 Franci... 60 Mariá... 50 Pedro... 40 Mariá... 100 Antoni... 100 El mism... 110 Excmo... Valde... 50 Franc... 200 Manu... Quedan car... el Jueves pró... 44 cuartos en... menores. Los señores... aplicar mañan... la Mis, por e... ma del Sr. I... (q. e. p. d.)... cisco, recibirá... reales. Hoy.—S... dador. —JUBILEO... de Capuchino... Terceiro. —Ultimo d... cisco de Asis... vento de Cap... —Hoy cu... mes de Octub... tísima del Ro... Aurora, dan... ciones. —Hoy a... celebrará un... cisco en la... ligiosas Cap... D. Rafael Zu... —Los asoc... visitarán hoy... de los Dol... ESP... TEA... Funcion p... 3 actos, La... oho y med... CORN... Corre... del... —Mad... Señor Di... DORA... Bajo pp...

Alonso Sanchez Piedrahita, Presbi-

De potencia á potencia. Acusada la señorita Warthon, según dice un periódico americano, de haber envenenado al general Ketchum, el Dr. VVarren declaró en defensa de la procesada, que había sido ocasionada la muerte por una meningitis cerebroespinal... Esto dió motivo al siguiente diálogo entre el procurador general y el doctor referido. Procurador.—Un médico debe poder emitir su opinión sobre una enfermedad sin equivocarse. Dr. VVarren.—Lo puede hacer como lo hace un abogado.—Procurador. Es lo que los errores de los médicos se hacen seis pies bajo tierra. Dr. VVarren.—Quizás; pero los de los abogados suelen colgarse otros tantos pies encima.

Registro de carnes.—Nota del resultado del registro verificado el Jueves 3 de Octubre de 1872, para el abasto de carnes semanal de la población.

Table with columns: ABASTECEDORES, Precios, Cuartos. Lists names like Manuel Morales, Excmo. Sr. Marqués de Valdeflores, Miguel de Córdoba, etc.

Los señores Sacerdotes que quieren aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, por el eterno descanso del alma del Sr. D. Rafael José Barbero, (q. d. e. p. d.) en la Iglesia de San Francisco, recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

Hoy.—San Francisco de Asis, fundador. JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de Capuchinos, por el Venerable Orden Tercero. Último día de novena á S. Francisco de Asis, en la Iglesia del exconvento de Capuchinos, á las oraciones. Hoy cuarto día de ejercicios del mes de Octubre, dedicados á María Santísima del Rosario, en la ermita de la Aurora, dando principio á las oraciones. Hoy á las nueve y media se celebrará una solemne fiesta á S. Francisco en la Iglesia del convento de religiosas Capuchinas, y predicará el Sr. D. Rafael Zurbarán y Perruca. Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.

Espectáculos.

TEATRO DE IBERIA. Funcion para hoy.—La zarzuela en 3 actos, La Cisterna encantada... A las ocho y media.—Entrada 3 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 2 de Octubre de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA. Mi querido amigo: Bajo una impresión desagradable es-

cribo á V. hoy. Desde anoche á última hora se tuvo conocimiento de que había un incendio en el Monasterio del Escorial, causado por una exhalación. Como era consiguiente ha producido un disgusto y un sentimiento grandísimo en todo el mundo. Los detalles de este suceso los encontrará V. en los periódicos, no pudiendo manifestar á V. nada nuevo; despues de cerrada la edición de provincias de aquellos, no se ha recibido parte alguno. Según nos han asegurado, no ha habido gran acierto para disponer los medios de apagarlo, y en el ferro-carril del Norte hay tambien falta de comunicacion. La circunstancia de no haber para- rayos en el edificio, ha llamado á todo el mundo la atención, y nosotros decimos que debía haberla llamado mucho antes, porque parece mentira que no se le haya ocurrido á ninguna de las personas que han podido remediar este defecto.

Tratando ahora de política, tampoco hay motivos para estar muy satisfechos. Reina una atmósfera bastante cargada. A mas del disgusto que en el seno de la mayoría existia por los proyectos presentados, en el seno del gabinete los hay tambien con motivo de la contestacion al discurso de la corona. Esta parece que está acentuada en algunos puntos, sobre todo en el de Cuba y en lo que se refiere á la política general del gabinete. Hay otra circunstancia; este documento está redactado por el Sr. Canalejas, persona de mucha instruccion, pero de poca experiencia; así es que hasta parece que llega á censurar, aunque embozadamente, la marcha del Ministro de Ultramar.

Con este motivo estuvo reunido el consejo anoche hasta las siete y media, y hoy á las ocho de la mañana estaban todos los ministros en la presidencia. Parece que el Consejo ha sido algo agitado y que se han promovido discusiones acaloradas entre los Sres. Martos y Baranger. Por fin parece que consiguió hacerse oír el Sr. Ruiz Zorrilla, y con algunas enmiendas se aprobó el dictamen, que se leerá mañana. El gobierno, y sobre todo el Sr. Rivero, consiguió que el Sr. Salmeron retirase su renuncia de primer vicepresidente; pero el Sr. Mosquera, que se cree ofendido, insiste en ella, y se alegraría, según nos aseguran, que se le admitiesen, pues de este modo podría obrar con mas independencia. En una palabra, la mayoría empieza á descomponerse antes de empezar la obra á que está llamada.

Las noticias recibidas esta tarde de Cataluña no son muy satisfactorias; las facciones, que algunas están en aumento, se mueven, cortan el telégrafo entre Girona y Figueras y levantan los rails. Dios salve á España!

El correspondiente.

CORTES.

SENADO.

Sesion del 2. La sesion la abrió el Sr. Figuerola á las tres menos diez y fué aprobada el acta de la anterior. Se leyó la renuncia que el Sr. Barrenechea ha hecho del cargo de senador por Logroño.

El Sr. Diaz Quintero dijo que tres individuos de la comision que ha de dar dictamen sobre el proyecto de ley de minas estaban ausentes de Madrid y no podia constituirse. Acordóse que las secciones eligieran otros tres.

El Sr. Saavedra preguntó al gobierno las noticias que hubiera sobre el incendio del Escorial. El señor ministro de la Guerra dijo que el incendio había destruido una parte del edificio y destruido tres torres, pero sin que hubieran perecido objetos de arte ni libros de la biblioteca, gracias á los esfuerzos del pueblo en masa que en hora y media sacó 14000 volúmenes.

El fuego estaba sofocado esta mañana á las once, habiéndose trabajado con celo y acierto por las fuerzas del ejército que fueron de Madrid. El Sr. Montesinos pidió que se publicase en el Diario el proyecto de ley de guardería rural que presentó en otra legislatura.

Así lo acordó el Senado. El Sr. Salazar pidió al ministro de Hacienda que acudiera al pago de cupones atrasados de Vizcaya. El señor ministro de la Guerra dijo que lo haría presente al de Hacienda.

El señor Cervera combatió las actas de las Baleares, porque era nula la elección de senadores, toda vez que no concurren la mitad mas uno de los que tenían derecho á votar.

El señor Rojo Arias, de la comision, dijo que era válida, porque se reunieron la mitad mas uno de los que justificaron ser compromisarios y diputados provinciales.

El señor Suarez Inclán concretó la cuestion preguntando si se reunió la mitad mas uno, según lo que previene la ley.

El señor Eraso, de la comision, dijo que se reunió el número legal, porque no todos los compromisarios elegidos tienen derecho mientras no se les aprueben sus actas; de manera que los compromisarios que deben contarse para formar la mitad de que la ley habla son aquellos que tienen aceptadas sus actas por la diputacion, y los demás no deben considerarse como tales compromisarios.

El señor Suarez Inclán declaró que siendo 75 los compromisarios que elige la provincia y 33 los diputados provinciales, la mitad más uno eran 55, según la ley, y siendo así que solamente concurren 52, la elección era nula sin duda alguna.

Rectificaron los oradores y fué aprobada el acta de las Baleares en votacion nominal por 28 votos contra 14. Y se levantó la sesion. Eran las cinco.

CONGRESO.

Sesion del 2.

La sesion se abrió á las dos, bajo la presidencia del señor Rivero, leyéndose y aprobándose el acta de la anterior. Se leyó la lista de los diputados que desempeñan cargos públicos y se levantó la sesion á las dos y cuarto.

El extracto de los despachos recibidos por el gobierno hasta esta madrugada acerca de la insurreccion carlista, se limita á lo siguiente: Los telégramas de Cataluña recibidos durante las últimas 24 horas no señalan acontecimiento alguno de importancia.

En el resto de la Peninsula reina tranquilidad. La Gaceta del 2 publica el proyecto de ley leído á las Cortes, relativo á la concesion de un crédito de 20 millones de pesetas con destino á mejorar el material de artilleria é ingenieros.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias y partes siguientes: Esta mañana hemos publicado el siguiente suplemento extraordinario: El monasterio del Escorial, monumento de las artes y de las glorias españolas, es pasto de las llamas.

Quizá para algunos el hecho no tenga importancia bastante para un extraordinario de La Correspondencia; para nuestro modo de ver este suceso es una desgracia nacional, y como nosotros pensamos los millares de extranjeros que han visitado aquel majestuoso edificio que nos envidian, que tantas riquezas encierra y constituye la página más brillante de un periodo histórico de los más fecundos en glorias para nuestro país.

A pesar de sus condiciones de solidez, que parecia ponerle al abrigo de la fuerza destructora de los siglos, una chispa eléctrica parece que ha sido el origen de esta calamidad. Hé aqui los detalles recibidos hasta las siete de la mañana desde las once y media en que empezó el siniestro.

«11 y 30 de la noche. Está ardiendo el monasterio del Escorial por consecuencia de una exhalacion. No hay mas que una mala bomba, prestada por la escuela de Montes. El fuego toma incremento. A las once y media de la noche se declaró el incendio con gran violencia en la parte alta del monasterio. Seria conveniente que viniera fuerza de ingenieros y cuantos auxilios sean posibles.

A las 2 y 12. El incendio se propaga á la biblioteca, tomando grandes proporciones. Se carece de recursos para dominarlo. Inmensa ansiedad en el vecindario.

2 y 45 noche. El incendio toma cada momento mayores proporciones. Destruido el empizarrado de la biblioteca; centenares de hombres y mujeres sacando libros y otros efectos.»

A esta hora se hallaban dispuestas, y salieron en un tren especial, seis bombas de la villa con seis cubas, y el correspondiente servicio de mangueros. El gobernador había dispuesto tocar á fuego y dar la señal de la parroquia de Santa Cruz para que se reunieran en la plaza contigua á la parroquia. Se enviaron además dos compañías de ingenieros con su correspondiente servicio y todo se hallaba pronto en la estacion del Norte á poco más de las dos.

En este tren partió el secretario del gobierno civil acompañado de algunos agentes de la autoridad. A las 2 y 10 se recibió este otro telégrama del alcalde: «El incendio toma inmensas proporciones. Empieza á arder la parte alta del palacio. Urgentísimo, inmediatos y eficaces auxilios.»

«A las 3 y 30. A consecuencia de un rayo que cayó en la armadura de la fachada del colegio, por la parte del patio de los Reyes, empezó á arder la techumbre, propagándose hácia la biblioteca y parte alta del colegio, hasta llegar á palacio, donde se hallan haciendo esfuerzos por cortarlo. Se han desplomado la torre esquina del seminario y la lucerna del colegio. Continúa haciendo gran daño á los pisos y bóvedas. Todos los libros se han bajado á la biblioteca del piso principal. El pueblo en masa se ha apresurado á trabajar con toda el alma. Desgracias personales no se sabe que haya ocurrido ninguna.»

A esta hora no había llegado el tren que salió de Madrid con los auxilios. Hasta las seis y cuarto de la mañana no ha llegado al Escorial el tren de auxilio, sin que se sepa la causa del retraso. El fuego á esta hora se había localizado en el colegio, y había esperanzas de evitar su propagacion al palacio. Nada se había dicho de desgracias personales. Gran número de libros y pergaminos habían sido sacados y colocados en la Lonja.

A las siete de la mañana se decía que el rey y algunos ministros se disponian á salir para San Lorenzo y se preparaban nuevos auxilios. A esta hora cerramos el suplemento. Entre los despachos del Escorial recibidos hoy, se cuentan los siguientes: «6 y 45 mañana. El brigadier Camus al ministro de la Guerra y capitán general: Hemos llegado á las seis. El incendio ha sido grande, producido por una exhalacion, estendiéndose por el ángulo del colegio y armadura de la biblioteca. Dos torres, la del seminario y lucerna, han venido á tierra. Se han salvado los volúmenes y objetos de arte. El fuego continúa y amenaza los pisos de las habitaciones del colegio y bóveda de la biblioteca. Confío en que con los recursos que hemos traído de hombres y material se podrá dominar el fuego sin mayores desastres. El pueblo en masa ha trabajado sin descanso, así como la guardia civil y carabineros.

Daré á V. E. mayores detalles conforme los vaya conociendo.» El director general del Patrimonio. Escorial, 3 de la mañana. «El fuego dominado. No hay desgracias personales, á pesar de los inminentes riesgos que han corrido durante la noche los vecinos que se han prestado de un modo admirable. Según opinion de los ingenieros y arquitectos que han venido con las bombas, á su llegada, por los esfuerzos del vecindario y dependientes de esta administracion, el fuego estaba ya dominado, merced á las acertadas disposiciones de los operarios que están al frente de las obras de conservacion. Esta tarde regresaré y daré pormenores á S. M. Las pérdidas son de pronta aunque costosa reparacion.»

El brigadier Camus. «Son las diez y media. El incendio está completamente dominado. Será necesaria grande vigilancia durante todo el día sobre los materiales quemados aun no extinguidos; pero se ejercerá. El fuego no ha tomado mayores proporciones que las que indiqué en mi anterior parte. El salon de la biblioteca no ha padecido hasta ahora nada.» Del alcalde del Escorial al de Madrid. «A las 12 y 15. El incendio continúa. El ganado de

las cubas está cansado. Hacen falta por el tren inmediato otras doce cubas.» Del brigadier Camus, á las 12 y 45. «Continúa el incendio en el mismo estado. La escasez de agua y de material para trasportarla no permite adelantar lo que de otro modo se podría. Se han pedido mas cubas á Madrid para tratar de extinguir cuanto antes los muchos materiales incendiados y estar prevenidos por si, como es probable, continúa esta noche, puesto que aumenta el ligero viento que ahora reina.

«Los ministros de Fomento y Hacienda han salido á las tres para el Escorial. Versalles, 30 (retrasado).—En vista de la actitud del Sr. Gambetta los individuos de la derecha de la Asamblea esperan que en breve ocurrirá un rompimiento completo entre el señor Thiers y los radicales. No es cierto que el gobierno trate de pedir un crédito para la reconstruccion de las Tullerías. Se espera que antes de la apertura de la Asamblea se firmará un tratado comercial entre Francia é Inglaterra. París, 30 (recibido con 24 horas de retraso). El Banco de Francia ha publicado un anuncio elevando el límite de las sumas destinadas á anticipos sobre títulos de 137 millones de francos á 150.

«La Discusion, al combatir como otros muchos periódicos el nuevo sistema de reemplazo para el ejército, dice que los mismos pueblos han de preferir el de quintas, á pesar de que era justamente rechazado. Mala suerte tiene en la opinion el proyectado Banco hipotecario, á juzgar por lo que la prensa dice. Hasta ahora todos los periódicos que se ocupan en examinar el proyecto lo combaten, por creer que encierra un propósito perjudicial para los intereses del país. El monasterio del Escorial, monumento erigido á espensas de Felipe II, en memoria de la batalla de San Quintin, y consagrado á San Lorenzo por ser en su día 10 de agosto de 1557 cuando se ganó la batalla, se empezó á construir en 23 de Abril de 1563, colocando la primer piedra el famoso arquitecto y escultor Juan Bautista de Toledo. La torre que parece ha empezado á hundirse tiene mas de 200 pies de altura. El fuego ha empezado por la fachada occidental, que es por donde está la entrada principal y donde se hallaba establecido el colegio. La biblioteca contiene verdaderos tesoros en libros, manuscritos, códices y pinturas. La estanteria es preciosa y de maderas finas. De temer es que se pierda ó estropee mucho. Además de las noticias de la Habana recibidas por conducto del Cronista, las hay directas de la gran Antilla, diciendo que la huelga de los cocheros no ha ofrecido la importancia que han querido darle. El general Ceballos procedió con mucha energía; dominó la situacion, y con gran satisfaccion pública, todo quedó muy pronto terminado. Al siguiente día se restableció el orden. Tanto el general Ceballos por su energía, como el jefe de estado mayor coronel D. Carlos Rodríguez Rivera, por las acertadas disposiciones para secundar á su jefe, se habian hecho acreedores á los aplausos de todo el mundo.

MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 2. Consolidado, 27,35. Denda del personal, 44,00. Bonos, 78,85. Acciones del Banco de España, 187,00.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 3 á las 6 y 25 minutos de la noche. El incendio del Escorial ha terminado esta madrugada, á las tres y media. Se han quemado cuatro patios. Hay algunos heridos leves. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION DE AVISOS.

Advertisement for Rob Boyveau Laffecteur, featuring a central image of a woman and text in French and Spanish. Includes 'ESTA MARCA DE FABRICA' and 'CADA BOTELLA HA DE LLEVAR'.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR, AUTORIZADO EN FRANCIA, AUSTRIA, BELGICA Y RUSIA. El Rob Boyveau Laffecteur, es el único autorizado y garantizado, legitimo por la firma del Dr. GIRAudeau de SAINT GERVAIS.

De una digestion facil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas... Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion por la ley de prairial, año XIII; el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Depósito general, en la casa del doctor Giraudeau de Saint Gervais, París, (2, rue Richer. Depósito general en Madrid, Sres. Ferrer y Compañía, Montería, 34, principal. - Córdoba, D. Francisco Avilés.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

- Menja, Flor de anis, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Corazon, Rosa blanca... LICORES DEL PAIS... LICORES SUPERFINOS... ROSOLIS... LICORES ESTRANEROS... BEBIDAS REFRESCANTES...

AGUA MINERO-MEDICINAL DE LA CAPUCHINA O SEA EL VICHY ESPAÑOL. Los resultados quimicos que con justa razon le han dado el renombre de Vichy español...

NEGOCIO IMPORTANTE.

En la ciudad de Cádiz, casa de los Sres. Mendoza y compañía, calle de la Murga núm. 21, se hacen toda clase de negocios, descontando documentos mercantiles a interés módico.

Guia de Córdoba y su provincia.

Contiene datos curiosísimos y noticias del mayor interés para todos. Se halla de venta en el despacho de este periódico, calle de San Fernando 34, y en la Litografía del Diario calle de los Letrados, núm. 16. Su precio es 30 reales.

CALUMNIA.

Una persona decente, muy conocida en esta capital, recibió dias pasados, por el correo interior, un anónimo firmado con las iniciales C. K., y no tiene inconveniente el comparecer ante quien corresponda, para ventilar con la dignidad y nobleza de un caballero el poco digno y embozado manejo que tan inculcamente se le atribuye, sin duda por alguna mala ó interpretada equivocacion.

Biblioteca de AUTORES CORDOBESES, ó sea colección de las obras de los hijos de Córdoba y su provincia. Se publica por cuadernos de 4 ó 6 pliegos á 25 céntimos cada uno de estos, ó sean dos reales los primeros. Se suscribe en todas las librerías y talleres de encuadernacion de esta capital.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas... Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Piorno.

El naufragio de la Medusa, novela histórica por D. Ramon Ortega y Frias. Forma un tomo de mas de 270 páginas, encuadernado en rústica, y se vende á 4 rs. en la Librería del DIARIO.

La Candela de S. Juan e, novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Librería del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito, que ningun aficionado á las bellas letras querrá dejar de leer.

JARABE SEDATIVO De cortezas de naranjas amargas CON BROMURO DE POTASIO. Todos los médicos están de acuerdo en reconocer al Bromuro de potasio, químicamente puro, una accion sedativa y calmante sobre todo el sistema nervioso.

Anuncio. En el establecimiento de Droguería y comestibles de Don Tomás Pacheco, calle Topete núm. 26, frente al Arco Alto, se acaba de recibir la rica manteca de Flandes, y del Reino, fresca, y queso de bola superior á precios arreglados.

Arendamiento. Desde el día se hace de un granero calle carrera del Puente núm. 442. Para tratar con D. Manuel Nuñez, calle Mascarones número 16.

Venta. A voluntad de su dueño, se vende el cortijo de Peñuela a Alto, término de Santa Eila, de cabida de treinta y ocho fanegas, con casa de teja, era empadrada, dos pozos con agua, con alpacanos ó sin ellas. Para tratar con su dueño en Puente Genil, calle Gradillas núm. 35.

Vinagre superior. Se vende en la calle del Mármol de Bañuelos casa número 4, á 16 rs.

Guia del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas que comprende la 2.ª enseñanza. Comprende tantos cuadernos como asignaturas, y el precio de cada uno es 4 rs. en la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34, en donde se encontrarán los siguientes: Latín y castellano. Geografía. Historia universal. Historia de España. Retórica y poética. Psicología, lógica y ética. Aritmética y álgebra. Geometría y trigonometría. Fisiología e higiene. Historia natural. Física y química. Tomando todos los cuadernos reunidos se regala la encuadernacion en holandesa.

Poesías de D. Patrio Aguirre de Tejada. Un tomo en 4.ª menor con mas de 160 páginas. Se halla de venta á 40 rs. cada ejemplar en el despacho de este periódico, S. Fernando 34.

Gabinete de consultas médicas y de enfermedades de los ojos. Todos los dias excepto los festivos de siete á nueve de la mañana y de cuatro á seis de la tarde. Gratis para los pobres de solemnidad. Calle de Morera, núm. 6.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 105 de la calle Carrera del Puente, con agua de pié y jardín.

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillones, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, á 12 reales arroba; además hay tambien otra clase de crin vegetal superior, negra, á 14 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

Importante. Acaba de llegar queso de gruller, manteca de Hamburgo, higos y pan de higos de Lape y suca de pilon, almacen calle del Liceo núm. 52.

Venta. A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen se hace de las casas siguientes. Una casa calle de San Bartolomé el viejo, junto al hospital Real, núm. 6. Otra en la Parroquia de Sta. Marina, calle de los Moriscos núm. 8. Otra junto á la Puerta de Almodóvar, calle de Pescadores núm. 19. Otra plaza del Pótro número 20. Y otra, calle de Carcamo ó del Santo Cristo núm. 42. Para tratar en la casa núm. 47 plazuela de Capuchinas.

Grado de Bachiller. Desde el día 4 de proximo mes de Octubre se abre una clase en la casa núm. 403 de la calle del Sol de esta ciudad, en la que se dará leccion de las asignaturas de latín y Castellano, Geografía, Historia Universal, Historia de España, Retórica y Poética, y Psicología, Lógica y Ética. Bajo la direccion de D. José Hidalgo y Corona.

Monte de piedad. ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas correspondiente á los empeños del mes de Febrero del presente año, se efectuarán respectivamente en los dias 7 y 14 del mes de Octubre actual á las 11 de la mañana. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

Colocacion. Un ama de leche primeriza, con siete meses de parida desea colocarse; San Basilio, núm. 26, en el Alcázar viejo.

En el taller de sastrería del Regimiento de Asturias núm. 34, situado en el cuartel de San Felipe, hacen falta sastreros y costureros para construir ropa de militar.

Anuncio.

Manteca de flandes, superior de primera, se acaba de recibir en el establecimiento de D. Feliciano Gimenez, Tendillas, 2.

Venta. Se hace de la casa núm. 105 de la calle del Caño Quebrado, Paratrat, casa de Don Ramon Alonso, Carnecerías 13 y 14.

Arrendamientos. A voluntad de su dueño se arriendan los molinos de Anaya y el Pino, término de la ciudad de Eoija, el 1.º con 165 aranzadas de olivar, molino, caserío, etc., y el segundo 113 aranzadas de olivar, casa y molino etc. cuyo arrendamiento dará principio en primero de Enero de 1873.

Tambien se arriendan á pasto y labor las dehesas de Esparragueras alta y baja, de monte alto y bajo, con el basa vereda Valdeobos agregada á las mismas, término de Santa Eila, con 480 fanegas de tierra y en ellas 6.384 oncinas de varias edades, cuyo arrendamiento dará principio en el año próximo de 1873.

La hofblondina. Célebres píldoras del doctor alemán Hofblond, contra las enfermedades nerviosas, debilidad de los órganos sexuales, decaimiento é impotencia. Reponen las fuerzas perdidas, y personas caducas por la edad, enfermejados ó abusos en los placeres, están ejerciendo con estas píldoras las funciones de un joven robusto y sano. Depósito único, señores Lopez, Blesa y compañía, droguería de la Encarnacion, Sevilla.

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romancesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Egular y música de D. Cristóbal Oudrid. Se han recibido ejemplares del libreto en la librería del DIARIO, y tambien se pueden encargar las piezas de música arregladas para piano á los mismos precios que en los Almacenes de Madrid.

Las carreras de España. Noticias de todas ellas y condiciones para seguir las, reglamentos orgánicos y porvenir, por D. Marcelino Oca. Se vende este libro en la Librería del DIARIO.

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños y á los precios más equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de vos brica.

Las cuatro barras de sangre. Novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Forma un tomo encuadernado en rústica con mas de 270 páginas y se vende á 4 REALS en la librería del Diario.

Venta. La del fruto de aceituna pendiente de las huertas Unidas, propias de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalcazar. En su contaduría se tratan.

Venta. Se vende el fruto pendiente de aceituna en la Hacienda nombrada de la Matriz baja, ruedo de esta ciudad. Se oyen proposiciones en la misma finca ó en la calle de Pedregosa núm. 26.

Pastos para ganado lanar. Se venden los del cortijo del Carrascal, desde 1.º de Octubre del corriente, á fin de Febrero de 1873. Tambien se admiten ganados Caballar y Vacuno, en los sotos de dicho cortijo.

Importante. Acaba de llegar queso de gruller, manteca de Hamburgo, higos y pan de higos de Lape y suca de pilon, almacen calle del Liceo núm. 52.

Venta. A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen se hace de las casas siguientes. Una casa calle de San Bartolomé el viejo, junto al hospital Real, núm. 6. Otra en la Parroquia de Sta. Marina, calle de los Moriscos núm. 8. Otra junto á la Puerta de Almodóvar, calle de Pescadores núm. 19. Otra plaza del Pótro número 20. Y otra, calle de Carcamo ó del Santo Cristo núm. 42. Para tratar en la casa núm. 47 plazuela de Capuchinas.

Grado de Bachiller. Desde el día 4 de proximo mes de Octubre se abre una clase en la casa núm. 403 de la calle del Sol de esta ciudad, en la que se dará leccion de las asignaturas de latín y Castellano, Geografía, Historia Universal, Historia de España, Retórica y Poética, y Psicología, Lógica y Ética. Bajo la direccion de D. José Hidalgo y Corona.

Monte de piedad. ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas correspondiente á los empeños del mes de Febrero del presente año, se efectuarán respectivamente en los dias 7 y 14 del mes de Octubre actual á las 11 de la mañana. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillones, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, á 12 reales arroba; además hay tambien otra clase de crin vegetal superior, negra, á 14 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

Importante. Acaba de llegar queso de gruller, manteca de Hamburgo, higos y pan de higos de Lape y suca de pilon, almacen calle del Liceo núm. 52.

Venta. A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen se hace de las casas siguientes. Una casa calle de San Bartolomé el viejo, junto al hospital Real, núm. 6. Otra en la Parroquia de Sta. Marina, calle de los Moriscos núm. 8. Otra junto á la Puerta de Almodóvar, calle de Pescadores núm. 19. Otra plaza del Pótro número 20. Y otra, calle de Carcamo ó del Santo Cristo núm. 42. Para tratar en la casa núm. 47 plazuela de Capuchinas.

Grado de Bachiller. Desde el día 4 de proximo mes de Octubre se abre una clase en la casa núm. 403 de la calle del Sol de esta ciudad, en la que se dará leccion de las asignaturas de latín y Castellano, Geografía, Historia Universal, Historia de España, Retórica y Poética, y Psicología, Lógica y Ética. Bajo la direccion de D. José Hidalgo y Corona.

Monte de piedad. ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas correspondiente á los empeños del mes de Febrero del presente año, se efectuarán respectivamente en los dias 7 y 14 del mes de Octubre actual á las 11 de la mañana. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillones, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, á 12 reales arroba; además hay tambien otra clase de crin vegetal superior, negra, á 14 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

Colocacion. Un ama de leche primeriza, con siete meses de parida desea colocarse; San Basilio, núm. 26, en el Alcázar viejo.

En el taller de sastrería del Regimiento de Asturias núm. 34, situado en el cuartel de San Felipe, hacen falta sastreros y costureros para construir ropa de militar.

FONDA Y RESTAURANT DEL ORIENTE, SITUADA EN EL PASO DE LA VICTORIA, CORDOBA.

Este nuevo establecimiento, dirigido por M. Julio Raynaud, se propone complacer á las personas que lo honren con su asistencia; en él se dá un esmerado trato, tanto en las confecciones de la comida, que se hace por el arte francés y español, cuanto en la asistencia del hospedaje y en las habitaciones.

A cualquier hora del dia y de la noche, se sirven comidas por cubiertos y por raciones en dicha fonda hay lioceros y vinos extranjeros y del país. Tambien se hacen encargos para fuera de la casa. Nota. Se reciben abonos desde 30 rs. arriba mensuales.

La gente cursi, novela de costumbres ridiculas, por D. Ramon Ortega y Frias. Forma un tomo de mas de 370 páginas, encuadernado en rústica, y se vende á 4 rs. ejemplar en la Librería del DIARIO.



Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan. Gran surtido en camas de bronce doradas. Idem en cunas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, bules, bombas para sacar agua. Cartuchos y tacos para escopetas Lafonchet. Revolvers y cápsulas para los mismos. Pólvora superior para caza. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente á la construccion de casas.

Se reciben encargos para la construccion de balcones, rejas y cancelas, á precios muy baratos.

Venta. Se vende el monte de la Cebadera (término de Castro del Rio) con 2,924 pies entre encinar viejo y chaparral, con su monte bajo; quien quisiere interesarse en su compra pasará á dicho pueblo y en casa de la Sra. doña Francisca Sotomayor (su dueña), se oyen proposiciones hasta el dia de los Santos.

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la poblacion, á precios sumamente arreglados. Tambien los hay para el ferro-carril, todos los dias á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja.

Venta. Se vende el fruto pendiente de aceituna en las haciendas de las Viñuelas alta y baja, en el alcor de la Sierra, junto á Santo Domingo. Para tratar en la calle de los Leones, núm. 9.

Venta. En subasta estrajudicial que tendrá efecto el dia 15 del corriente Octubre, de doce á una en la Notaría del Sr. D. Antonio Garcia de Mesa, calle alta de Santa Ana, núm. 3, se vende una hacienda nombrada Molino de Ojaimon, el sitio de la Palomera, en la sierra y término de esta ciudad, y una casa en ella núm. 21 moderno, de la plazuela de Frias. Documentos corrientes.

Arrendamiento. Se arrienda desde el 1.º de Noviembre proximo, la casa sin número en la Plaza de las Tendillas, esquina á la calle de Gondomar. Para tratar con su dueño, Conde Gondomar.

Venta. La de la granada de las huertas Unidas. En la Contaduría de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalcazar, se tratan.

Venta. Se hace de la aceituna pendiente en la hacienda de la Trinidad. Para tratar en la calle del Silencio, número 3.

Colocacion. Un ama de leche primeriza, con siete meses de parida desea colocarse; San Basilio, núm. 26, en el Alcázar viejo.

En el taller de sastrería del Regimiento de Asturias núm. 34, situado en el cuartel de San Felipe, hacen falta sastreros y costureros para construir ropa de militar.

Núm. 6639.

Seccion

PROYECTO

Quando el presupuesto... Artículo 1.º La tribuir anualmente de enero de 1872 31.147.065 65 pesetas permanentes. Esta cantidad se... Art. 2.º Las car... el capítulo 1.º de... de las limosnas d... Art. 3.º Para e... comprendidas en l... 4. se emitirán lán... 3 por 100 consolid... yo interés anual... de aquellas. Art. 4.º Las p... se satisfarán por... de los Santos Luga... Art. 5.º Las lá... el art. 3.º de es... nombre de cada u... poraciones eclesiás... los capítulos 2.º... puesto. Cada oficin... rran tantas láminas... cápsulas á que corre... Cada lámina re... proporcionado á la... lada en el respect... puesto que corres... racion á cuyo faja... como base para la... hacerse la cantid... senalada á cada... puestos hasta aho... Se exceptúan d... rano anterior los... caña uno de los... muna nominativa... onial á las cant... mente se les ser... y á esta ley. Art. 6.º Los... expedidas se pa... los poseedores de... y á las corporaci... un ó á sus p... Art. 7.º Las... les pagarán los... correspondientes... supuesto. Para... si proporcionan... presenten en ca... el número de... Art. 8.º Los... los intereses de... títulos 3.º y 4.º... pendiente á su... ciones. Art. 9.º Lo... birán el import... pectivas demar... Cruzada, con d... cesaria para el... capítulo 1.º de... Art. 10.º El... diputaciones p... tos morcos al... establezcan e... crimen, los... otros grotescos... veces lo con... horrible. El fi... he suministrat... á decidir... de mi drama... momento. ¡Si... que mi obra e... si por el con... aplauso, mi t... dia siguiente... protagonista... perdido, soy... En aquel m... presentaba u... el objeto de... Sia parece... su auditorio... garro en la f... ra cálculo, f... de volver á... coicó sobre... el rostro del... lleno la luz... policía qued...